

# Los paquetes turísticos y prendas de vestir impactaron la inflación de enero

**HACIENDA.** EN EL PRIMER MES DEL AÑO, LA VARIACIÓN ANUAL DEL IPC FUE 1,60%, ES DECIR, 2,02 PUNTOS PORCENTUALES MENOR QUE LA REPORTADA EN EL MISMO MES DE 2020 Y LA CIFRA MÁS BAJA DESDE 1954



**Sergio Olarte**  
Economista principal de Scotiabank Colpatría

“La indexación normal de precios como peajes, educación y multas de tránsito se está haciendo con la inflación que terminó en diciembre en 1,61% y eso puede echar un poco para abajo”.



**Juan David Ballén**  
Director de análisis y estrategia de Casa de Bolsa

“Hay presiones bajistas lideradas por los bienes no transables, los cuales se han visto afectados por las restricciones de movilidad que se realizaron a nivel nacional para contener la propagación”.

## IPC POR SECTORES

Datos de Enero 2021



## HISTÓRICO DE LA INFLACIÓN (%)



Fuente: Dane / Gráfico: LRER

**BOGOTÁ**  
El costo de vida de los colombianos en enero bajó por el comportamiento de los precios de la categoría de recreación y cultura (-0,82%), más precisamente por la disminución en los valores de los paquetes turísticos, y por el segmento de prendas de vestir y calzado (-0,41%), rubro que se contrajo por los constantes descuentos de sus comercializadores.

Según el reporte del *Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane)*, en el primer mes de 2021 la variación mensual del IPC fue 0,41% y la anual 1,60%, esto significa 2,02 puntos porcentuales menos que la reportada en el mismo periodo del año anterior, cuando fue de 3,62%. Esta cifra, de acuerdo con el director de la entidad, **Juan Daniel Oviedo**, sigue siendo la más baja desde 1954.

“Tres divisiones fueron negativas: información y comunicaciones, por la disminución de los equipos de telefonía móvil; ropa y calzado, por los descuentos permanentes de sus comercializadores; y recreación y cultura, por la disminución de los precios de paquetes turísticos. Eso muestra una debilidad de demanda de los hogares en rubros que no son de primera necesidad”, señaló **Oviedo**.

Por el lado contrario, las categorías de alimentos y bebidas, transporte y restaurantes y hoteles presentaron las variacio-

nes más altas, con 1,44%, 0,7% y 0,65%.

Aunque los analistas prevén que la inflación continúe baja en el primer trimestre de 2021, se proyecta un aumento en los precios a partir de abril. En enero, los analistas proyectaban que la inflación se mantuviera en promedio en 1,61%, con un mínimo de 1,44% y un máximo de 1,78%, según la encuesta del *Citibank*.

“Hay presiones bajistas lideradas por los bienes no transables, los cuales se han visto afectados por las restricciones de movilidad que se realizaron a nivel nacional durante el mes

para contener la propagación del covid-19”, mencionó **Juan David Ballén**, director de análisis y estrategia de la comisionista *Casa de Bolsa*.

“En enero y febrero lo que se hace es que las tarifas se ajustan a la inflación pasada. Este año la indexación de precios es con 1,61%, entonces las tarifas notariales, de peajes y otras, seguramente van a terminar aumentando menos que el año pasado porque en 2020 se indexaban con la cifra de 3,8%”, dijo **Sergio Olarte**, economista principal de *Scotiabank Colpatría*.

Entre los pronósticos de los analistas que esperaban una va-

riación del IPC más baja para enero estaban los de *Itaú* (1,44%), *Banco Agrario* (1,50%), *Positiva* (1,50%), *Skandia* (1,54%) y *Banco de Occidente* (1,55%). Mientras que los que esperaban una variación más alta son *Grupo Bancolombia* (1,78%), *Credicorp Capital* (1,73), *Banco Popular* (1,72%), *Citibank* (1,71%) y *XP Securities* (1,70%). Para finales de año, en promedio, según la encuesta del *Citi* y las expectativas de inflación del *Banco de la República*, el IPC cerraría en 2,69%. Para 2022, el *Emisor* espera que la inflación converja a la meta.

TATIANA ARANGO  
tarango@larepublica.com.co

## Analistas esperan que los precios aumenten a partir de marzo

Según los analistas, la inflación se mantendría baja en el primer trimestre del año y los precios irían al alza a partir de marzo. “En el primer trimestre de 2020 la inflación se mantendría baja por la prolongación de los confinamientos, los cuales han generado que la economía se desacelere nuevamente. Desde marzo en adelante, una vez se supere esta ola de contagios e inicie el programa de vacunación, podríamos ver un incremento en los precios explicado principalmente por base estadística”, dijo **Ballén**, analista de *Casa de Bolsa*.

# 1,61%

FUE LA INFLACIÓN DE 2020, SEGÚN EL DANE, UNA DE LAS TASAS MÁS BAJAS EN LA HISTORIA RECIENTE DE COLOMBIA.

# 2,69%

SERÍA LA INFLACIÓN A DICIEMBRE DE 2021 SEGÚN LAS EXPECTATIVAS DEL BANCO DE LA REPÚBLICA Y LA ENCUESTA DE CITIBANK.

Signos en:

**LR**  
[www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Con el informe completo de inflación publicado por el Dane.

**ENERGÍA.** PRECIO DEL ACPM SUBIÓ \$145 Y SU PROMEDIO SERÁ DE \$8.294

## Villavicencio, Cali y Bogotá tendrán el galón de gasolina más caro para febrero

**BOGOTÁ**  
Según anunció el *Ministerio de Minas y Energía*, si bien los precios de la gasolina y el diésel tendrán un ajuste en los 13 principales ciudades de referencia de \$198 y \$145, respectivamente, para febrero, estas cifras siguen estando \$951 y \$773 por debajo de los índices alcanzados en el mismo periodo del año anterior.

Los precios de la gasolina y diésel para estas 13 ciudades se ubicará en promedios de \$8.327 y \$8.294 por galón, respectivamente.

Por ciudades, Villavicencio, Cali y Bogotá son las capitales

que registrarán el precio del galón de gasolina más alto con \$8.747, \$8.663 y \$8.647.

Cúcuta, Pasto y Cartagena tendrán los menores valores, con \$6.872, \$7.293 y \$8.302, respectivamente.

Según el reporte, en mayo del año pasado las 13 ciudades de referencia tuvieron una reducción de \$1.200 en el valor de la gasolina y en el diésel de \$800, siendo esta la disminución porcentual histórica más grande de la última década.

La caída de los precios internacionales del crudo y los efectos negativos de la pandemia hicieron que para esa época el

precio del barril llegara a US\$30, pues el virus asestó varios golpes al mercado durante el año pasado. Adicionalmente, el precio de la gasolina en las 13 ciudades disminuyó \$950 por galón si se compara con el año inmediatamente anterior. El diésel tuvo una reducción promedio de \$442 respecto a 2019 y mostró nueve meses de estabilidad.

El *Minminas* informó en su comunicado que en los últimos meses se evidenció una recuperación en los precios internacionales, pues se pasó de US\$30 a más de US\$55 el barril de crudo, lo cual reflejó un in-

## PRECIOS DE COMBUSTIBLES

Vigencia 06 febrero de 2021

	Gasolina MC (S/galón)	ACPM (S/galón)
Bogotá	8.647	8.515
Medellín	8.582	8.522
Cali	8.663	8.626
Barranquilla	8.339	8.235
Cartagena	8.302	8.203
Montería	8.552	8.453
Bucaramanga	8.443	8.294
Villavicencio	8.747	8.615
Pereira	8.609	8.575
Manizales	8.628	8.565
Ibagué	8.583	8.504
Pasto	7.293	7.787
Cúcuta	6.872	6.930
Promedio 13 ciudades	8.327	8.294

Fuente: Minenergía / Gráfico: LRER

cremento del precio de crudo en la Costa del Golfo de México de los Estados Unidos, el mercado de referencia para Colombia.

El reporte de *Ministerio de Minas y Energía* mostró, además, que el precio del biodiésel, mez-

cla con diésel en 10%, presentó un incremento mesurado de 4% si se compara con el precio registrado en diciembre, el cual llegó a niveles de \$14.700 por galón.

CRISTIAN ACOSTA ARGOTE  
cacosta@larepublica.com.co